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我的成长与你分享
山东工商学院三校友讲述自己昔日创业之路
文/片 专刊记者 王伟凯

5月8日晚，在山东工商学院第八届
企业家论坛校友专场活动中，金山网络
CEO傅盛、上海日昌升物资有限公司和上
海精瑞金属制品有限公司的董事长方太
清、上海诺辉投资管理有限公司董事长
王斌来到现场，这三位工商校友分别结
合自己亲身经历，讲述了自己成功的心
得体会，让在场的大学生受益良多。

坚持是走向成功的基石
方太清的日昌升物资有

限公司已经经营了11个年头，

现在的年销售收入已有7亿人

民币，精瑞金属制品有限公司

年产值也有3000多万元。在谈

及自己成功经验的时候，方太

清说，想要在某一行业或领域

取得成功就必须要有毅力，有

坚持到底的精神。据他讲述，

在1995年时，方太清在某钢管

厂做销售，厂里安排他到江苏

去讨债。然而欠债的人却与他

打起太极拳，总是虚与委蛇，

一直等了32天也没有取得实
质效果。一般人到这时候很可

能会放弃了，然而他却没有，

他被逼无奈只得采取贴身紧

逼的策略，最终将58万元欠款

追回。

创新是企业持续发展的动力

方太清说他在公司经营方

面最核心的思路是创新。在学校

及工作期间，他大量阅读了有关

企业管理的书籍，将书中学来的

知识与公司管理结合起来，随时
发现市场需求，寻找相对垄断的

空白市场。他的新思路、新方法

经常被别人模仿，刚创业那会

儿，他得知宝钢内一批特殊钢坯
没人要，于是就咨询专业人士这
批钢材的用途，然后寻找到需求

客户，半年后其他公司见到有利

可图都迅速跟进，这种钢坯利润

迅速下降。随后他又绞尽脑汁，

想到把钢坯加工成钢管这种跨

行业的经营方式，经营两年后其

他公司也进行了模仿。自此之

后，他开始了创新——— 被模

仿——— 再创新的经营模式，创新

变成了方太清的一个习惯。

付出不求回报

王斌说，付出没有

回报并不可怕，可怕的

是没有人需要你的付
出。每次碰到没有回报

的付出时，王斌总是积极

面对，把它当成丰富自己

阅历，增长自己经验来对

待。2009年时，王斌的朋
友邀请他到一家困难公

司做资产重组，经过几年

的努力，这家公司债务和

资产已经理清，新的资产
重组方案也已经确定，

然而王斌却没有拿一分

钱的报酬，他向在场的

学生们说，这次实践让

他个人又积攒了一次很

宝贵的运作经验，而这
经验也是一种回报。

自律坚持，绝不退缩

王斌认为，没有自

律的人难以持之以恒地

坚持自己的理想，难以

取得长期的成功。他参
加工作后一直致力于国

内证券市场和资本市场

相关操作的事业，但当

时公司环境很多条件都

不具备，经过 5年的积

累，王斌终于得到了这
种机会并抓住机会迸发

强大的动力。2006年时

他在运作一家公司上市

的过程中时间十分紧

迫，两个多月内遇到很

多困难，身体的透支、证

监会要求调整方案等困

难接踵而至，但他仍坚

持下来，在2006年12月

终于取得了成功。

因喜欢而致力于电脑安

全

“在大学时我就喜
欢使用电脑，喜欢帮别

人解决一些电脑问题。

工作以后，在做上网助

手和其他工作的时候

我经常会去接听用户

的电话，在论坛上帮用

户解决问题，每当帮用

户解决一些问题，我内

心就会感到无比的快

乐。”傅盛感觉到，电脑

的上网安全有可能是

他做好互联网工作的

最好的一个切入点，从

此他就与电脑安全结

下了不解之缘。

坚持就会有回报

傅盛用他那幽默诙

谐的语言，将自己成长的

故事讲述给在场的同学

们，并告诉同学们如果这
一辈子想在某一领域成

为一个比较出类拔萃的

人，起码要有十万小时

的积累，无论谁都不例

外。坚持就是积累，傅盛

刚进入互联网行业的时

候，曾用三年时间制作

了一个防止网络地址被

篡改的上网小工具，名

为上网助手，深受用户

喜爱。然而起初他并不
喜欢这个项目，总觉得

这个工具太小。然而取

得成功后，他才认识到，

一个看上去再短的三

年，一个看上去再小的

创意，只要用户量足够大

就能产生巨大的能量。

格校园达人（三）

伍佳丽：走出校园的音乐才女
专刊记者 王伟凯 通讯员 姬婵 张成良

5月4日下午，烟台大学2009-

2010学年度国家奖学金、省政府奖
学金、校长奖学金颁发仪式在该校
建筑馆报告厅举行。

会上，对2009-2010学年度国家
奖学金、省政府奖学金、校长奖学金
获奖者进行了表彰。房绍坤校长和
孙祥斌副校长分别为该校首位校长
奖学金获得者、数学院张若冰同学
以及2009-2010学年度国家奖学金、

省政府奖学金获奖学生代表颁奖。

近日，烟台大学学生资助管理
中心开始启用新的“奖助贷”学生
管理系统。该学生管理系统是基于
互联网技术，面向学校各部门及全
校在校学生提供学生管理、资助管
理、勤工助学、评优管理等多模块
综合管理信息系统。

该学生管理系统的启用极大
地方便了全校师生。学生只要在一
个计算机终端以自己的账户登录
系统就可以维护个人基本信息，完
成家庭经济困难生认定申请；查看
勤工助学岗位招聘信息、申请岗
位、查看录用情况；进行奖学金、助
学金、困难补助及绿色通道的申
请；查询贷款到账信息、办理离校
手续等，省去了打印申请表后再跑
相关部门的环节。各部门可以在网
上进行审批、管理，学生资助管理
中心以及各学院可以轻松统计学
生的受资助情况，尽量避免重复资
助。 通讯员 杜德省

近日，中央电视台少儿频道播出了一部名为《守卫蚂蚁村》的动画片，受到了全国小朋友的
喜爱，而这部动画片的主题曲《守卫蚂蚁村》、片尾曲《魔法小英雄》都是由鲁东大学生命科学学
院科学教育专业大四学生伍佳丽演唱的，这位从小就钟情于音乐的女生是如何让自己的声音响
彻在央视舞台上的？
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割割割割割割割割割割割割割 在歌唱比赛中磨练自己

割割割割割割割割割割割割割 哪儿都是她唱歌的“舞台”

割割割割割割割割割割割割割 不断的磨练让她破茧成蝶

5月9日，在鲁大校园，伍
佳丽告诉记者，刚来大学的时

候，只要是唱歌比赛都能见到

她的身影。不断地参加比赛的

原因不仅仅是她喜欢唱歌，更
重要的是她很享受在舞台上

的感觉，而且每一场比赛都会

让她成长。在所有伍佳丽参加

的比赛中，让她记忆最深的是
2007年的雪碧“飞扬心声·我
型我秀”烟台地区的比赛。比

赛中有四位评委，每位评委的

满分是5分。伍佳丽说：“我当

时挺紧张的，参加比赛的选手

中有一个男生唱得很好，我在

初赛和复赛中都落后于这个

男生排名第二。到最后的决赛

我看到那个男生的得分是两

个4分，两个5分，这个分数已
经是绝对的高分了，我对拿冠

军完全没有任何信心，最后评

委给我亮分时我居然得了满

分，真的没想到。”烟台地区总

共选出两名同学到济南参加

在省级的雪碧“飞扬心声·我
型我秀”比赛，伍佳丽就是其

中之一，她进16强了，但进8强

的时候被淘汰。“我觉得我自

己是有实力的，一次失败不算

什么，我相信是金子总会发

光，我在等待那一天的到来。”

伍佳丽乐观地说。

“吃饭、走路、坐公交

车……总之任何时间、任何地

方我都会唱歌，上课时，我会

唱歌，因为这可以赶走我的瞌

睡虫；难过时，我也会唱歌，因
为这能让我的心情变好。你让

我不干什么都可以，就是不能

不让我唱歌。有一次我妹妹告

诉我说我做梦时在唱歌，唱的

是王力宏的《唯一》。妹妹没有

叫我，只是躺在我的旁边静静

地听我唱歌，她一直是我最忠

实的粉丝。”伍佳丽的脸上溢
满了幸福的神采。在谈到她的

唱歌天赋问题时，伍佳丽说：

“对音乐的把握上，我觉得我

还是有天赋的，我学歌学得很

快，我会把想学的歌下到MP3

上，然后跟着那个旋律唱四五
遍我就学会了。”伍佳丽开玩

笑地对记者说，“我妈妈怀孕

的时候经常坐在唱机旁听歌，

我这么喜欢唱歌都是源自妈

妈的胎教。”

伍佳丽回忆起第一次参
加唱歌比赛时的场景：那时我
上小学五年级，我站在舞台上

就像机器人一样，整个身体都

硬了，没有任何的表情、也没

有任何的肢体语言，总之，我
的第一次比赛是糟透了。从那

之后伍佳丽不断地参加各种

比赛，唱功也逐渐地进步，在

舞台上唱歌已不是当初青涩

的小女生，而是无论在嗓音、

唱功、还是舞台感上都很优秀

的歌手了。

伍佳丽在升入大二之后

每天晚上都会去酒吧唱歌，她

是贵州遵义人，家庭条件不是

很好，大一时她就出去干兼

职，上大二之后她没往家里要

一次钱，生活费、学费都是她

自己赚来的。“我在酒吧唱歌
很能锻炼我在舞台上的表现
力，我唱歌的那个酒吧里的

DJ对我要求也很严格，教会

我很多东西。现在我已经能很

好的调动酒吧客人的情绪，相
信我以后在比赛中调动在场

观众的情绪便会容易得多。”

伍佳丽告诉记者。

在谈到当时怎么有机会

唱《守卫蚂蚁村》的主题曲、片

尾曲时，伍佳丽说：“我们水晶

乐队的吉他手向烟台动漫基

地的负责人推荐我，当时那个
负责人也没说什么，就让我有

空时过去唱唱给他听听。我去

的时候给他们唱了一首《新不
了情》，当时他们挺惊讶的，那

个人还问我是不是做了效果，

我当时就说‘我唱歌从不做效

果’。”经过试播、审核，他们最

终录用了伍佳丽。

“我是一个不甘于平淡的

人，既然我有这个天赋，就要

好好的利用，不断地提高自己

的唱歌功底，改造自己的肢体

语言，让自己变得更强。现在

我还要上课，我想等我大学毕

业后我会去参加超级星光大

道，我希望那里会是我梦想

实现的地方。”伍佳丽憧憬

着自己的未来。


